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УЧРЕДИТЕЛЬ-КАБИНЕТ МИНИСТРОВ РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН Цена свободная

УБРАТЬ УРОЖАЙ 
В НАМЕЧЕННЫЕ СРОКИ

На заседании в хокимияте Сурхандарьинской области были опре
делены конкретные задачи о выполнении постановления Кабинета 
Министров, посвященного неотложным мерах по завершению уборки 
урожая хлопка и своевременному проведению агротехнических мероп
риятий под урожай 2001 года.

Заседание вел Государственный советник Президента Республики 
Узбекистан И.Джурабеков.

Как отмечалось, в результате безответственности руководителей 
хозяйств, ослабления трудовой дисциплины, снижения требовательно
сти, примиренческого отношения к недостаткам уборка хлопка в 
области ведется очень медленно.

Во многих хозяйствах не соблюдаются требования агротехники 
выращивания хлопка, правила подбора сортов, допускаются случаи 
использования воды и минеральных удобрений в посторонних целях, 
разбазаривания земель. В результате в области не вырастили намечен
ного урожая. Вместе с тем неудовлетворительно организована и убо
рочная кампания. В Ангорском, Кумкурганском, Джаркурганском, 
Музработском, Шурчинском районах уборочные работы вообще не 
отвечают требованиям времени.

Руководителям были даны задания о проведении сева озимой 
пшеницы в установленные сроки и с высоким качеством, завершении 
уборки хлопка до середины ноября.

Ч ори  Тухтаев.
Корр. УзА.

Н О В О С Т И  •  с о б ы т и я  •  ф а к т ы  •  к о м м е н т а р и и

ПРИЕМ В РЕЗИДЕНЦИИ ОКСЙРОИ
Президент Республики Узбеки

стан Ислам Каримов 25 октября 
принял в резиденции Оксарой вице- 
президента Всемирного банка Ио- 
ханнеса Линна.

Это международное финансо
вое учреждение плодотворно со
трудничает с Узбекистаном во 
многих сферах. В настоящее вре
мя совместно с банком осуществ
ляется девять проектов общей 
стоимостью около 500 миллионов 
долларов США. Готовятся еще

шесть проектов на сумму почти 
300 миллионов долларов. Налаже
но активное сотрудничество со 
Всемирным банком, особенно в 
реформировании банковско-фи
нансовой системы, обеспечении 
населения питьевой водой, осна
щении учреждений здравоохране
ния в селы:кой местности совре
менным медицинским оборудова
нием, в совершенствовании 
транспортной системы.

Во время очередного визита де

легация банка побывала в Хорезм
ской области, осмотре^^а объекты 
проекта «Узбекистан: питьевая 
вода, санитария и здоровье». Хоро
шо известно, что в нынешнем году 
из-за маловодья не только в Узбе
кистане, но и во всем регионе Цен
тральной Азии ощущался дефицит 
воды. В целях сокращения убыт
ков, возможных из-за капризов 
погоды, представители Всемирно
го банка намерены предложить 
правительству Узбекистана со

трудничество в совершенствова
нии ирригационной системы.

В ходе встречи состоялся об
мен мнениями о расширении свя
зей между Узбекистаном и Все
мирным банком, в частности, о 
стратегии сотрудничества на бли
жайшие годы и о возможностях 
осуществления новых проектов.

(УзА).
Ф ото  М ухам м ада 

А м ина  (УзА).

ПРЕДСТЙВИЕАН 
ВСЕМ1РН0Г1 

БЙ1М 
В НРЕЗМЕ

с  посещения Хорезмской об
ласти начался визит в Узбекистан 
делегации Всемирного банка во 
главе с его вице-президентом Йо- 
ханнесом Линном.

Члены делегации встретились 
с хокимом области И.Бобожоно- 
вым. Он рассказал гостям об осо
бенностях социально-экономи
ческого развития Хорезма, его ду
ховном и культурном потенциале.

Особой темой состоявшейся 
беседы стали проблемы обеспече
ния населения чистой питьевой 
водой, мелиоративного состояния 
земель и здравоохранения, обус
ловленные влиянием продолжаю
щегося экологического кризиса в 
Приаральском регионе, частью 
которого является и Хорезмская 
область, а также последствия 
здесь нынешнего маловодья. 
Й.Линн, в частности, отметил, что 
результаты знакомства с этими 
проблемами несомненно будут 
учтены в ходе переговоров воз
главляемой им делегации с офи
циальными лицами нашей стра
ны.

Члены делегации посетили об
ластную детскую больницу в Ур
генче, ознакомились с ходом ре
конструкции по проекту Всемир
ного банка водоочистительных 
сооружений в областном произ
водственном объединении «Сув 
окава», ремонтом техники в ма
шинно-тракторном парке Урген
чского строительно-монтажного 
упрааления треста Хорезмводст- 
рой.

Т .Ш ам аков .
Корр.УзА.

ВРУЧЕ1Ы 1ЕР11Е1ЫУЕ ГНМ1ТЫ
Президент Республики Узбе

кистан Ислам Каримов 25 ок
тября в резиденции Оксарой 
принял верительные грамоты 
от Чрезвычайного и Полномоч
ного Посла Чешской Республики 
в нашей стране Ярослава Люд- 
вы.

Узбекско-чешские связи на
чались в давние времена. Нам 
хорошо знакомы история и 
культура чехов. Отмечая это, 
Президент Ислам Каримов по
здравил с назначением Я.Люд- 
ву на эту почетную и ответ
ственную должность и пожелал 
ему успехов.

Посол Чехии, выражая бла
годарность за прием, отметил, 
что в настоящее время в нашей 
стране успешно действуют де
сятки узбекско-чешских совме

стных предприятий, между дву
мя государствами создана проч
ная правовая основа для разви
тия экономических, политичес
ких и культурных отношений.

Действительно, масштабы 
взаимного сотрудничества ши
роки. Узбекистанцам хорошо 
известны чешские трамваи и 
троллейбусы. И для дальней
шего развития такого сотруд
ничества существуют большие 
возможности. В ходе встречи 
эта тема была в центре внима
ния сторон.

* * *
В тот же день верительные ̂ м- 

моты Президенту Республики Узбе
кистан Исламу Каримову вручил 
Чрезвычайный и Полномочный По
сол Федеративной Республики Гер
мании в Узбекистане Мартин Хекер.

Ислам Каримов, поздравляя 
посла с новым назначением, 
сказал, что правительство Уз
бекистана придает большое 
значение дальнейшему разви
тию взаимовыгодных связей с 
ФРГ.

М.Хекер отметил, что Гер
мания заинтересована в со
трудничестве с Узбекистаном, 
и он, как посол, не пожалеет 
сил и энергии для дальнейшего 
развития двусторонних связей.

Президент пожелал успехов 
послу в его новой должности.

В ходе беседы состоялся 
обмен мнениями по вопросам, 
касающимся отношений меж
ду Узбекистаном и Германи
ей.

(УзА).

В (ЕНТРАЛЬНОИ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ

Состоялось очередное заседа
ние Центральной избирательной 
комиссии Узбекистана. Его вел 
председатель комиссии Нажмид- 
дин Комилов.

На заседании были рассмотре
ны итоги состоявшихся 22 октября 
этого года выборов депутатов Олий 
Мажлиса вместо выбывших. В го
лосовании приняло участие по Гу- 
листанскому избирательному ок
ругу № 128 97,1 процента, по 
Джаркурганскому избирательному 
округу № 141 - ^ ,7  процента, по 
Паркентскому избирательному 
округу № 160 - 89,2 процента, по 
Чиназскому избирательному окру
гу № 171 - 89,0 процента, по Беша- 
рыкскому избирательному округу 
№ 174 - 99,2 процента, по Сохско- 
му избирательному округу № 189 - 
%,7 процента избирателей.

Центральная избирательная 
комиссия, рассмотрев протоко
лы окружных избирательных 
комиссий по результатам голо
сования, согласно статьям 11 и 
46 Закона «О выборах в Олий 
Мажлис Республики Узбекис
тан» приняла постановление о 
регистрации вновь избранных 
депутатов Олий Мажлиса по Гу- 
листанскому избирательному 
округу № 128 кандидатуры Гул- 
ноз Латиповой, выдвинутой от 
Сырдарьинского областного 
Совета народных депутатов, по 
Джаркурганскому избиратель
ному округу № 141 кандидатуры 
Бахтиера Олимжонова, выдви
нутого от Сурхандарьинского 
областного Совета народных 
депутатов, по [1аркентскому из
бирательному округу № 160

кандидатуры Вехзода Юлдаше- 
ва, выдвинутого от Националь
но-демократической партии Уз
бекистана «Фидокорлар», по 
Чиназскому избирательному 
округу № 171 кандидатуры Ма- 
хамаджона Юсупова (Мухаммад 
Юсуф), выдвинутого от Нацио- 
н а л ь н о -д е м о кр а т и ч е с ко й  
партии Узбекистана «Фидокор
лар», по Бешарыкскому избира
тельному округу № 174 канди
датуры Алишера Отабоева, выд
винутого от Ферганского облас
тного Совета народных депута
тов и по Сохскому избиратель
ному округу № 189 кандидатуру 
Джамшеда Сайфиддинова, выд
винутого от Народно-демокра
тической партии Узбекистана.

(УзА).

На самом деле такого сорта ви- 
нофада пока еще нет. И удивитель
но, что до сих пор никто из селек
ционеров не обратил внимания на 
этот пробел. Хотя многие из них 

! знают о заслугах Таджибая Ризаева, 
который вместе с коллективом на 

; протяжении всей своей сознатель
ной жизни в течение вот уже 41 года 
прославил и прославляет многие 

Iсорта, созданные нашими селекци- 
50нерами. Сегодня уже привыкли к 
тому, что, наслышанные о велико
лепных вкусовых и других каче
ствах янтарных гроздьев, растущих 
на этой благодатной земле, в Зар- 
кент приезжают из различных угол
ков ближнего и дальнего зарубе
жья.

Когда в 1959 году возглавил 
это хозяйство молодой Ризаев, 
здесь о виноградниках и мечтать 
не смели. А как иначе, если в 
округе отродясь не было поли
вной воды?

- Винофадник - не та культура, 
которая нуждается в поливах, - у ^ж - 
дал земляков новый председатель. - 
Его корневая система сама способна 
добывать влагу даже из двадцатимет
ровых глубин. Лишь бы климатичес
кие условия были подходящими. А 
они в наших краях самые благопри
ятные.

С тех пор постепенно и стали 
1;1 расширяться здесь виноградные 
ёплантации. Сегодня в ширкатном 
а: хозяйстве «Заркент» ими занято 
йсвыше 1100 гектаров земли. В про- 
^  шлом неурожайном для этой куль- 
'туры году здесь сумели вырастить и 
сдать на заготпункт 2800 тонн ви
нограда. По итогам года общий до
ход составил 486 миллионов, а чи
стая прибыль - 128 миллионов су- 
мов.

- А вот в нынешнем году мы уже 
заготовили свыше 6 тысяч тонн 
винограда, - говорит Таджибай- 
ака. - Иными словами, более чем в 
два раза по сравнению с прошлым 
годом.

Для времен еще десятилетней 
давности такой урожай был сравним 
с настоящей катастрофой. В шести
десятые и семидесятые годы у ворот 
Паркентского винзавода сутками 
стояли километровые очереди ма
шин. Мечта Ризаева - иметь свое 
перерабатывающее предприятие - исполнилась 
лишь с обретением Узбекистаном независимос
ти. В мае 1992 года здесь было начато методом 
хашара строительство современного винзавода, а 
уже через 4 месяца - к Дню независимости 
республики - состоялся его пуск в эксплуатацию.

В сентябре нынешнего года министр сельско
го и водного хозяйства республики Т. Холтаев 
привез в «Заркент» внушительную делегацию из 
57 руководителей садово-винофадарских хо- 
зяйствизразличных областей. Визит был органи
зован, конечно же, не случайно. Так как первое, 
с чем обратился Турап Холтаевич к спутникам, 
прозвучало так: «Попробуйте найти здесь источ
ники полива!» Многие всерьез отнеслись к пред
ложению. И, разумеется, зря. Потому что тако
выми источниками служили недра матушки-зем
ли. Другое дело - как облегчить винофадникам 
доступ к ним?

- Вот для этого и необходимо грамотно разме
щать на склонах плантации, - ответил Таджибай- 
ака.

А как именно? Для получения ответа на этот 
вопрос просим обратить внимание на снимки 
нашего (^окорреспондента. Винофадники и 
впрямь смотрятся так, словно запечатлены где-то 
в Швейцарии или Испании.

- Но там таких сладких 1роздьев, как щесь, все

и А л е н и  Т а д ж ^ и б а я  Р и з а е в а

НА СНИМКАХ; сорок ггорой гол рукомиигг ширштшм хоз1й - 
стюм «Заркет> Тянжибш-ш Ризам; замеспггель прелсештеля 
хозяйелп З^Ушуров (слеаа) тесте с бригяпиром яренчаторов А  
Шп/шемли осматримют винигряшики перся упрыгаем ш  знму; на 
фоне гор расположился смй соврсмсиный ашгааси; так ам'лялгг 
поселокс аысош пгнчкего полета; аиноградные планпшии «Заркогга».

равно не отведать, - говорит Т. Ризаев. - Потому 
что тепло солнца у нас намного щедрее.

Сегодняшнее ширкатное хозяйство «Зар
кент» Паркентского района уникально по- 
своему и по многим друг им причинам. Когда 
во многих других местах с началом реформ 
под любым предлогом постарались избавить
ся от таких хлопотных участков, как. скажем, 
животноводческих ферм, здесь, наоборот, к 
ним отнеслись с удвоенным вниманием. В 
результате, если десять лет назад на местной 
ферме было 700 голов крупного рогатого ско
та, то нынче - 970. И помогло в этом опять- 
таки грамотное проведение тех же самых 
реформ. Внутри животноводческого комп
лекса, например, четко действует чеко1«я си
стема, учитывающая любые затраты. Не слу
чайно только от производства молока коллек
тив фермы ежегодно получает свыше 6 мил
лионов сумов прибыли.

Нет особых проблем у правления хо
зяйства с теми же виноградниками. Все 
1100 гектаров плантаций распределены 
между арендаторами на договорной осно
ве. За свои участки они сами несут ответ
ственность круглый год, а не от сезона к 
сезону.

На арендный подряд переведено и зерно

водство. Ежегодно на богарной ниве шесь 
выращивают и сдают государству свыше I 
тысячи тонн :«рна колосовых.

Благодаря стабильной и высокой при
были поселок, в котором проживают 8,5 
тысячи человек, полностью газифициро
ван и обеспечен нодопровсщом. Здесь име
ются 3 современные средние школы, боль
ница на 120 коек, стадион, ма1азины... 
Слоюм, нее, ч го необходимо для нормаль
ного жизнеобеспечения населения. Ведь 
поселок «Заркент», образно говоря, нахо
дится в конце.,. до|Юги. Здесь автомагист
раль упирается в тупик. Дальше начинают
ся только горы.

Но чувствуют ли себя от этого люди 
как-то тут обделеннее? По всей видимос
ти, нет.

- Только за прошлый год личный парк 
односельчан сразу увеличился на 150 ав
томашин, - говорит Таджибай-ака Риза
ев. - Комментарии, думается, тут излиш
ни.

В италий М агай.
Соб. корр. «Прмды ■остом*».

Ташкентская обметь.
Ф ото  Леонида Гусейнова.

Заметим, что промышленный 
объект сашвался в семидесятых 
год;1х как опытно-эксперимен
тальный завод, специализирую
щийся на выпуске алинитхиюго 
цеме1гга п(1 низкотемгк:рт>рной 
теxн4VЮ(Т1и (сокращенно: Н ГС - 
цеме(гг). По ряду причин техноло- 
тя  не опрншита р;к:четы, и им да 
предгтрияше спшо заним;1ты;я вы
пуском клинкера (пилу(1)абрик.1Г 
для иишхжления цемента). В гюру 
р!1и1х;удирст11сния крупных про- 
мыиикнных объектов в 1994 |х]ду 
не бйх Н'ГС-цемета андшж ак- 
ционержх' общетк) «Ахангаранс- 
кий з;)В1«1 цвешых (кменгов*.

АО выпускало (юртландиемсж 
М-4(Х). Од1шко 0С1ЮВН0Й хишчей 
првдприятя был все же шйп>ск 
бело1Х) цеменга (в строкгьпьсше 
примемяюпшйся при отдиючных 
раб(пах). 11ри 1КЖМ том, >гю такой 
цеменг- продукгдороихпонщий.а 
потреб|кх.ть в нем 1Ю республике - 
около .50 П̂СЯЧ тонн в 1ХШ, ЗЩВД 
м<м стать (как единственный про- 
имющпель ЛДН1ЮГ0 вида пропук- 
ции) очень бишгакшучным как в 
фина1ковом, так и в лругах отж>- 
шениях. Мо( бы, но ж  стал из-за 
проблем (|)ииансир1Х1ания. 

Неуд^^л(X:ьАО«А^ЦЦ•Д(оби•IV

НШНЕ |У11М11|ЕГ1> - 
ДЕИ т  111П1ЕГ11НЕЕТ1М

ся кредита в 25 миллиожш сумов 
1'аким об|Х1ММ, в 19% году п|вдпри- 
ятие слна ли не (юнолтъю спиаж 
объявленных банкротми. Но банк- 
рогспи удалось избежать. Акцио1кр- 
ная компания «Узсгроймашриалы» 
на1шш иначранную (1>ирму, которая 
согласилась им1юсги1Х)вать в АО 
«АЗЦЦ» С1ЮЙ капиг.иг

1ак б1>1ло со;«шно швмссгное 
предпрнягие «Охангарон [ниили це
мент» с усшвным (|к>ндом 37 мили1и- 
онов сумов, из них дшя государспщ
- 60 прсженюв, ,38 пропекпя! у ино
странного партнера - «Еупосоттеге 
УК 1.П)» и 2 пропета - у СП 
•С'троминсервис».

К слову сказать, фирма 
«Еупххтотек УК 1.Г1)» в жизни 
предприятия принимала и приним;1С1 
самое акш в»юе уч;1с1иес псрийх меся
цев стчгсиюнанин СП, хтя вишне 
мсм ла вами себя 1ш(хишю,азсюрсжы 
наблкишя за всем п|юнсх(шяи(им и

Недавно совместное узбекско- 
британские предприятие •(канга- 
рон рангли цемент» отметило 
свою четвертую годовщину. Срок 
невелик, да и дата не юбиленнан, 
МО именно сейчас об там про
мышленном предприятии хоте
лось бы ска тть особо, поскольку за 
ш и четыре года оно пережило 
немало трудшктек и тем не ме
нее работает стабильно.

дожи/тясыта1учения приГнлли. Ноес 
руксмодитсль (1ПСПЦЩ1Н (41лех) с са
мого начшш стал вникшъ в проблемы 
узбекского |и1рте|Х1 и нре;дпринимап> 
конкрсшые дейспшя.

Так, в начале 1997 года 
•Ьу1шмптеп> ПК 1Г1)» закупила за 
рубежом огнеупорный кирпич, ытю- 
р«.1М зафу1еро1б1ла печь, и прис1ут1ила 
к выпуску 1Юртла1ШЮме1ГП1 М-400. 
Гогдя же перед СП б14ла поетанле1ш 
ниа'ш выпуска1ъф(ххх}н>ип1ую муку

для алмалыкскою ПО «Амм«х|)ас». 
Зарубежные партнеры большую 
Ч1кгть расходов по переоборудоганию 
заII(Vи̂  взя̂ ш №1 себя. Гехнакм'ичес- 
к;1Я линия 1Ю перериболхе ф1х:мелочи 
мощноспж) 300 тысяч гонн в год 
дейстт1усг и по сей день. Выпускает
1 11 •01'Ц» и клинкер. 1ю 1Юб(глы1Ю- 
му счету «ко(»мит» ри(х»тииков прея- 
прияшя ф(х;мука. А сырье для ее 
производсзна - <|ххмс1ючь - пр(чшет 
ахжднее нх-ударстао за валю1у- 

Не сх'крет, чго конаерпншя сума 
Д/1Я (гтоественных преянрияз'ий - 
нопрсх' д(хпагоч|ю 6(хле»)ениый. Од
нако для С11 «ОРЦ* он успеиию ре- 
иит-я бланшрн инооротюму ин
вестору, с млорым заключается аоп)- 
вор 1ш конситцацию. 1аким (1бра:юм, 
з!1Н(т, риболая Ш1 див(и1Ь>кском сырье. 
У1кретюдсржк1ся на гшву Правда, 
«1'Упхх)тте1% УК И '!>  до сих пор 
(юкрьаила )<>ыпа1 по кпуим каж;ю1Х) 
п|хшюашего 1хш: в 1997 гщу по

просьбе узбекской стороны покрыта 
убытки в % миш1ио)юв сумоо, в 1998- 
ОМ -4 миллио1шсумоа Затов 1999 гсщу 
СП «ОРЦ» по кто1ам гопа не имело 
убытков и получило прибыль в разме
ре 83 миллиона сумов, выпуств 24 
Пйсячи тонн клинкера и 110 тъкяч 
тонн (|хх-муки. Полученную 1фибыль 
(шправили ш (югашение долгов, вып
лату дивилевдов и реикние билытых 
зколотческих вопр1Хч>в. В шк,ч«тке 
в|1емя смело можж» заяв»гть, >гго прся- 
прия1Т1С риботает сгабнлыю и есть все 
осжмиишя сч»пап>, «гго пш будет за
вершен без )<ч>т(ов.

- Я не М01У ОТрИ1ШТЬ того, 41X1
наши усилия и сфемлеиия не полу
чили бы полной реализации,если бы 
не «Ьупххмпшегк УК 1.Г1>». 11росто 
нам ш я ою  с инна'юром. Между 
нами С71цесгвуег пал>юе вмимо1ю- 
нимание, а эго решает многое в 
нашем сотруднича'гве, - готцжтгв- 
иерш1ы)ый директор СП «ОРЦ» В 
Ганенко. - Дум1>ю, 'гго и в будущем 
в сспрудничестие с ижхггранными 
партнерами мы решим еще один 
важный вогрк относителыю вы
пуска бе/юго цемента, и тогда мы 
будем поисшне весьма благогехлуч- 
ным прс;шриягием в регионе.

И рина  Ф ролова.

ДОСТИЖЕНИЕ РИСОВОДОВ ЭЛЛИККАЛЫ
Дефицит воды в этом году стал 

причиной больших трудностей и 
для рисоводов Каракалпакстана. 
Но несмотря на это, в Элликка- 
линском районе выращен хоро

ший урожай риса. По всех хозяй
ствах организованно прошла убо
рочная страда. Н результате зер- 
новоды района первыми в Кара- 
калпакстане выполнили годовой

договор но заготовке риса. Г осу
дарству сдано 755 тонн риса.

А.И сканАаров. 
Корр. УэА.

П Р Е С С - Ш Ж Б А  В Е Р Х О В Н О Г О  С У Д А  
Р Е С О У Б Д И К М  У З Б Е К И С Т А Н  С О О Б Щ А Е Т

Поступившее из Прокура
туры республики с обвини
тельным заключением уго
ловное дело по обвинению 
Тахира Юлдашева, Жумабая 
Хаджиева, Салая Мадаминова 
(Мухаммад Солих), Муроднл- 
лы Казиева, Улугбека Баба- 
жанова, Хамиджана Рахмоно- 
ва, Юлдаша Умарова, На- 
жмиддина Жалолова, 111авка- 
та Каримова, Улугбека Мах- 
мутова, Олимжона Абдулва- 
хидова и Усмана Шукурова, 
обвиняемых в терроризме, 
умышленных убийствах и со

вершении ряда других особо 
тяжких преступлений и дли
тельное время разыскивае
мых правоохранительными 
органами, принято к произ
водству Верховного суда Рес
публики Узбекистан и назна
чено к рассмотрению судеб
ной коллегией по уголовным 
делам на 30 октября 2000 
года.

В определении о назначе
нии уголовного дела к рас
смотрению указано о возмож* 
иости его слушания и в слу
чае неявки подсудимых в со

ответствии с законодатель
ством, действующим в Рес
публике Узбекистан, предус
матривающим возможность 
разбирательства дела, когда 
подсудимый находится вне 
пределов Республики Узбе- 
ки о а н  и уклоняется от явки 
в суд, а его отсутствие не 
препятствует установлению 
истины но делу.

Наряду с тем в онределе- 
нии указано о строгом соблю
дении требований законода
тельства, гарантирующего 
права подсудимых на защиту



Одно из приоритетньи направлений эконмичес- 
кого ражития страны, безусловно, - сельское хозяй
ство. Соблюдение законности здесь, создание равных 
условий для всех форм собственности - вот что 
может вывести на качественно новый уровень про
изводство продукции земледелия и животноводства.

О том, какая работа в этой сфере проводится 
Министерством юстиции, нашему корреспонденту 
рассказал министр юстиции Абдусамат Абдухамидо- 
вич ПАЛВОН-ЗЛДЕ.

- Мы считаем защиту прав фермеров и семейных 
подрядчиков, постоянное изучение обстановки в 
этой сфере одним из основных направлений своей 
деятельности.

Совместно с Министерством сельского и водного 
хозяйства и Министерством финансов разработан и 
введен в действие порядок мониторинга внутрихо
зяйственных договоров на сельскохозяйственных 
предприятиях. В соответствии с этим обла
стными управлениями юстиции проводит
ся правовая экспертиза образцов внутрихо- 
зяйствненных договоров между ширкатны- 
ми хозяйствами и семейными подрядчика
ми, что обеспечит полное соответствие до
говоров действующему законодательству. Кроме 
того, для введения мониторинга на местах из пред
ставителей управлений юстиции, сельского и водно
го хозяйства и финансов созданы специальные фуп- 
пы.

Одним из главных направлений является привле
чение к законной ответственности должностных 
лиц, виновных в нарушении договорных обяза
тельств, договорной дисциплины, прав и интересов 
семейных подрядчиков и фермеров.

В частности, проверки показали, что процесс 
выдачи и ведения чековых книжек семейным под
рядчикам не отвечает предъявляемым требованиям. 
Например, в ширкатном хозяйстве «Худоеров» Гал- 
ляаральского района Джизакской области до сих 
пор не введена система расчетов по чековым книж
кам, действуют старый порядок заполнения табе
лей, ведения нарядов и бригадный метод работы. 
Как в такой ситуации дехканин может чувствовать 
себя полноправным хозяином своего имущества?

Проводится работа по внесению в суды исков о 
взыскании в пользу семейных подрядчиков и ферме
ров материального и морального ущерба, а также 
упущенной выгоды, связанных с невыполнением 
договорных обязательств. При этом применяется 
принцип взыскания нанесенного морального ущер
ба непосредственно с виновных руководителей шир- 
катных хозяйств, заготовительных и обслуживаю
щих организаций.

За отчетный период органами юстиции ввиду 
нарушения договорных обязательств внесено 307 
исков на общую сумму более чем 126 миллионов 
сумов, из которых 107 исков на общую сумму 97 
миллионов сумов - в интересах фермеров и 200 исков
- на общую сумму 29 миллионов сумов - в интересах 
семейных подрядчиков.

174 иска на сумму 48 миллионов сумов рассмот
рены судами и удовлетворены. Непосредственно с 
виновных должностных лиц в пользу фермерских 
хозяйств в возмещение морального ущерба взыска
но I миллион 800 тысяч сумов.

Например, в результате невыполнения шир- 
катным хозяйством «Ибн-Сино» Ромитанского 
района Бухарской области договора между ним и 
фермерским хозяйством «Шариф Хамро» после
днее не получило денежные средства за постав
ленную продукцию, чем ему был нанесен матери
альный ущерб. В интересах фермерского хозяй

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ
ства областным управлением юстиции был вне
сен иск, который областным хозяйственным су
дом 27 сентября сего года удовлетворен, и в 
пользу фермерского хозяйства взыскано с шир- 
ката I миллион 32 тысячи сумов, а его руководи
тель Э. Эргашев привлечен к административной 
ответственности.

По аналогичным мотивам, в результате невыпол
нения договора контрактации акционерным обще
ством «Навоихлебопродукт» был нанесен матери
альный ущерб фермерскому хозяйству «Шахзод- 
2000» Хатирчинского района, не получившему день
ги за поставленное зерно. По иску областного управ
ления юстиции с виновной организации взыскано в 
пользу фермера 287 тысяч сумов материального и с 
виновных должностных лиц - 40 тысяч сумов мо
ра,! ьного ущерба.

В связи с актуальностью указанного вопроса по

в районный суд внесен иск, который удовлетворен. 
Восстановлены права фермера, и ему возмещен 
материальный ущерб в сумме 53 тысяч сумов и 
моральный ущерб в сумме 52 тысяч сумов. И тот, и 
другой взысканы с председателя ширкатного хозяй
ства.

Слабо поставлена работа ассоциации дехканс
ких и фермерских хозяйств в вопросах доступа 
дехкан и фермеров к материально-технической и 
сырьевой базе, а также защите их прав и интересов.

- Абдусамат Абдухамидович, можно ли сегодня 
обозначить круг правовых проблем, свойственных 
нынешнему этапу реформ в сельском хозяйстве?

- Конечно. Во-первых, это искусственные барь
еры, создаваемые чиновниками при регистрации 
субъектов предпринимательства. Нарушение хоки- 
миятами сроков регистрации, требование ими вся
кого рода дополнительных, ненужных документов.

ПОМОЧЬ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЮ 
ВСТАТЬ НА НОГИ

предложению Министерства юстиции многие су
дебные процессы по делам данной категории осве
щаются на телевидении и в других средствах массо
вой информации, что служит эффективным пре
дупредительным фактором для других должност
ных лиц.

Вся работа по внутрихозяйственным договорам 
и защите прав и законных интересов фермеров 
координируется и изучается с выездом на места 
непосредственно Министерством юстиции, что 
дает позитивные результаты.

Результаты свидетельствуют о том, что в ряде 
случаев продолжают иметь место нарушения уста
новленного порядка и сроков регистрации фермер
ских хозяйств, выделения земельных участков и их 
необоснованного изъятия у фермеров. Кроме того, 
установлены неединичные факты составления до
говоров, где преобладают интересы заготовитель
ных и обслуживающих организаций, либо такие 
договоры в части предоставления фермерам и се
мейным подрядчикам сырьевых и технических ре
сурсов составляются избирательно. Ряд фермеров 
ставится в неравные условия и в конечном счете 
терпит убытки.

Не изжиты факты всякого рода проволочек в 
отношении лиц, желающих заниматься фермер
ством, а также протекционизм и злоупотребления 
должностными лицами ширкатных хозяйств и хо- 
кимиятов районов при решении вопроса регистра
ции фермерских хозяйств и выделения им земель
ных участков, что приводит к недовольству фаж- 
дан. Так, председатель коллективного хозяйства 
«Хива» Хазараспского района Хорезмской области 
Матниязов путем вымогательства за предоставле
ние земельного участка фермеру Абдушарипову 
получил от последнего взятку'в сумме 1000 долла
ров США и был задержан с поличным.

Председатель ширкатного хозяйства имени С. 
Жураева Чиракчинского района Кашкадарьинской 
области Ж. Пирназаров незаконно отобрал земель
ный участок в 10 гектаров у фермерского хозяйства 
«Рахим». По данному факту упраалением юстиции

СДЕЛАВ ВЫВОД ИЗ КРИТИКИ
В Сырдарьинском област

ном хокимияте состоялось за
седание, в ходе которого были 
обсуждены итоги прошедшего 
недавно под председатель
ством Президента Узбекистана 
Ислама Каримова заседания 
по вопросам хлопководства, и 
вытекающих из его решений

задач. Его вел хоким области 
А.Исроилов.

На заседании были сделаны 
серьезные выводы из высказан
ных в докладе руководителя стра
ны критических замечаний и 
были намечены задачи по завер
шению хлопкоуборочной страды 
в первой половине ноября, для

чего необходимо эффективно ис
пользовать куракоуборочные и 
ворохоочистительные машины, 
цехи по сушке хлопка. Также 
были даны соответствующие ука
зания по вспашке полей, освобо
дившихся от хлопчатника.

(УзА |.
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ЧТО служит серьезным препятствием в проведении 
реформ. Так, хокимият Китабского района Кашка
дарьинской области более года не регистрировал 
фермерское хозяйство «Овул*.

Продолжается практика распоряжения хоки- 
миятами средствами фермеров и других предпри
нимателей на проведение различного рода мероп
риятий, строительства и ремонт административ
ных зданий, формирование всевозможных фон
дов. При этом зачастую это делается без согласия 
предпринимателей в волевом порядке. Такие фак
ты были выявлены, в частности, в Сырдарьинс- 
кой, Джизакской, Самаркандской, Кашкадарьин
ской областях. К примеру, решением хокима Кар- 
шинского района для ремонта здания хокимията 
были привлечены денежные средства 175 пред
приятий и организаций на общую сумму 25 милли
онов сумов. Это является прямым посягатель
ством на частную собственность, хотя ее непри
косновенность и исключительность гарантирова
ны Конституцией республики.

Далее. Принятыми радикальными мерами уда
лось резко сократить число незаконных проверок, 
что, безусловно, является позитивным фактором. 
Вместе с тем еще рано говорить о том, чтсг такие 
факты полностью изжиты. Например, Навоийской 
городской налоговой инспекцией незаконно про
ведена проверка частной фирмы «Фармед Навоий», 
а Кизилтепинской земельной инспекцией и ауди
торской фирмой - фермерского хозяйства «Шайх 
Шоди». По представлениям управления юстиции 
виновные должностные лица привлечены к ответ
ственности.

Мы хорошо понимаем,, как негативно сказы
ваются незаконные проверки на развитии пред
принимательства, поскольку ими нередко пара
лизуется и на длительное время работа произ
водств, теряются рабочие места, гражданам не 
выплачивается зарплата. Причина незаконных 
проверок кроется и в корыстных интересах дол
жностных лиц. Так, Тян Валерий, аудитор фирмы 
«Тахлил-аудит» Сергелийского района города

Ташкента, в ходе проверки, по поручению конт
ролирующих органов, предпринимателя Ходжае- 
ва, уклонившись от заполнения книги регистра
ции проверок, вымогал с последнего 500 долла
ров США. При получении денег он был задер
жан.

Мы постоянно разъясняем предпринимателям 
важность книги регистрации проверок, порядок ее 
заполнения, подчеркивая, что этот документ явля
ется для них надежным щитом против незаконных 
действий контролирующих органов.

По нашему мнению, до сих пор неоправданно 
большим является количество проверок, назначае
мых территориальными комиссиями. В этой связи 
и на основе недавно принятого Закона «Об ауди
торской деятельности» следует сделать акцент на 
повышение значимости и уровня аудиторских зак
лючений и вместе с Министерством финансов раз

вивать систему аудиторской службы.
Необходимо искоренить все еще имею

щиеся нарушения прав собственности 
предпринимателей. Приведу лишь один 
пример. Председатель ширкатного хозяй
ства «1м . Бобур» Сурхандарьинской обла
сти А. Якубов в нарушение законодатель
ства отобрал земельный участок, засеянный 
картофелем, у фермера Ш. Векмурадова. По 
исковому заявлению управления юстиции 
судом с виновного в пользу фермера взыс
кано 150 тысяч сумов причиненного ущер

ба.
Нередко встречаются нарушения законода

тельства в банковской сфере. Представитель На- 
манганского областного управления Тадбиркор- 
банка, например, при оформлении кредита пред
принимателю К. Солиевой, злоупотребляя своим 
должностным положением, вымогал у последней 
10 процентов от общей суммы кредита, и при 
получении взятки был задержан с поличным. 27 
июня сего года он осужден к 6 годам лишения 
свободы.

Более взвешенная судебная практика примене-: 
ния к предпринимателям мер уголовного наказа- 1 
ния позволила в шесть раз сократить число ли ц ,. 
осужденных к лишению свободы. Вместе с тем мы * 
не до конца преодолели негативную тенденцию 
смешения правоохранительными органами поня
тий гражданской и уголовно-правовой ответ
ственности. Нередко споры между субъектами, 
носящие характер хозяйственных, расцениваются 
как преступления. Это относится и ко многим 
фактам несвоевременного возврата фирмами по- ' 
лученных банковских кредитов. Например, когда ‘ 
не установлен умысел на их присвоение, а причи
ной явились непредвиденные (форс-мажорные) ; 
обстоятельства. ;

Нельзя действовать только репрессивными ме
тодами при установлении фактов уклонения от 
налогов. Мы должны в первую очередь разъяснить 
предпринимателю необходимость полного возме
щения причиненного государству ущерба, предуп
редить его, что в случае повторения подобных 
фактов он будет привлечен к уголовной ответствен
ности.

Наша цель заключается не в том, чтобы уве^^ичить 
количество возбужденных против предпринимате
лей уголовных дел, а в том, чтобы полностью и 
своевременно обеспечить выплату налогов и помочь 
предпринимателям встать на ноги. 4

Вел беседу 
Сергей Е ж ко в .

Обоэремтель «Правды Востока».
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- Нам бежать хочется из соб
ственной квартиры, - с нескрыва
емой болью рассказывали домком 
14-этажки, что на массиве Серге- 
ли-8 Ташкента Истмат Тилабов и 
его жена Дильфуза. -  Особенно, 
когда работники автодормехбазы 
№ 9 подгоняют свой транспорт 
впритык к нашей гостиной. 
Именно в этой части здания рас
положена мусорная камера, сразу 
же за окном. Рассчитанная на 112 
семей, она наполняется отходами 
за день, максимум два. А вывозят 
мусор не чаще одного раза в 
неделю. И он успевает прогнить, 
“дышит” нам в окно невыноси
мым смрадом. Когда же работни
ки автодормехбазы начинают ло
патами ворошить и закидывать 
сгнившие отбросы на машину, то 
дышать вообще нечем.

Разговор этот был прошлой 
осенью, и не только с четой Тила- 
бовых, но и многими жильцами 
других высоток этого жилмассива. 
У них общая беда. Поэтому в квар
тирах окна тщательно-законопа
чены, а то и замурованы кирпи
чом.

Нынешней осенью я вновь по
сетил знакомые адреса. Конечно, 
идеальной картины не встретил, 
но и те перемены, что произошли, 
не могли не гюрадовать. Меры, 
принятые Сергелийским хокими- 
ятом, вполне обнадеживают. Те
перь работники автодормехбазы 
№ 9 вывозят мусор регулярно, 
каждое утро. Год назад полы и 
стены приемных камер, пропи
танные гнилью и тленом, были 
черным-черны, а сегодня выскоб
ленные и отмытые, поддержива
ются в чистоте. Значит, можем, 
если хотим.

Что же касается самою Серге
лийского района, то он давно стал 
испытательным полигоном новой 
техники, в том числе коммуналь
ного назначения. И неудивитель
но, потому как в 90-е годы центр 
жилищного высотостроения в 
Ташкенте переместился сюда. 
Здесь быстро выросли один за 
другим целых шесть кварталов в 
основном из 9-этажных зданий, 
когорые оснащены комплексами 
мусороудаления.

С вопросом, как в целом об
служивается и эксплуатируется

столь важное для населения хо
зяйство и каковы перспективы, я 
обратился к заместителю хокима 
Сергелийского района по капи
тальному строительству Ч. Наза
рову. В отличие от некоторых чи
новников, к которым я уже обра
щался, он не побоялся вынести 
“ мусор” из избы. Посчитал необ
ходимым и целесообразным нари
совать объективную картину того, 
как в Сергелях обстоит с исполь
зованием интересующих нас эко
логических систем.

- В нашем районе комплекса
ми мусороудаления оснащено 366 
зданий. Всего же мусоросборных 
камер 1033. Однако 914 из них по 
настоянию жильцов были закры
ты. Функционируют лишь 119 ка
мер, то есть 11-12 процентов от 
общего числа. Но и не все дей
ствующие мусороприемники ис
пользуются по установленным 
правилам. В 42 из них жэки пере
стали производить уборку, мытье 
стен, полов, махнув рукой на все 
необходимые для этого условия, 
созданные когда-то: водопровод, 
канализацию, электроснабжение.

Словом, со сбоями, со скри
пом работает налаженная было 
система очистки. Причина кроет
ся, видимо, как всегда в недоста
точной технической и структур
ной укомплектованности служб, 
отвечающих за цивилизованные 
коммунальные удобства. А ведь 
шаги к этому предпринимались 
серьезные.

Например, более трех лет назад 
экологическая проблема много
этажных домов нашей столицы 
стала предметом пристального 
внимания совместной миссии 
Мирового и Европейского банков 
реконсфукции и развития. При 
активном и заинтересованном 
участии данной миссии должна 
была решиться эта злободневная 
проблема. Был составлен развер
нутый проект усовершенствова
ния существующей системы сани
тарной очистки в Ташкенте сто
имостью 56 миллионов долларов. 
45 миллионов из них предостави
ли в качестве дол1хкрочного крс- 
дига зарубежные инвесторы. Ми
ровой банк - 24 миллиона и Евро
пейский - 21 миллион долларов, 
Это кроме немалых пр;|витель-

ственных вложений.
- У себя в районе мы немало 

сделали для выполнения проекта. 
В частности, построили на масси
ве десятки мусоросборных пунк
тов. Благодаря им свалки на жи
лых кварталах исчезли, район стал 
значительно опрятнее, чище, - 
сказал мой собеседник.

Однако, как выяснилось из 
дальнейшей беседы, многое из 
проекта и Памятной записки мис
сии МБРР и ЕБРР от 5 ноября 
1997 года до мест не доводилось. 
Вот такие, например, моменты, 
как: “ В марте 1997 года была дос
тигнута договорен
ность.

ч т о  
проект будет финан

сировать восстановление суще
ствующей системы санитарной 
очистки и содействие ее посте
пенному переходу к коммерчес
кой жизнестойкости” или “ С мо
мента посещения Ташкента под
готовительной миссии в марте 
1997 года в секторе санитарной 
очистки и Спецтрансе произошли 
некоторые изменения. Во-пер
вых, мусорные контейнеры для 
многоэтажных зданий будут пере
даны Спешрансом жэкам, чтобы 
продлить срок их службы. Теперь 
жэки будут нести ответственность 
за содержание, починку, замену 
своих мусорных контейнеров...”

Словом, идея контейнериза
ции процессов удаления твердых 
отходов из высотных домов по
висла в воздухе. А между тем за 
истекшие годы столичная мэрия 
закупила на деньги наших нало
гоплательщиков 100 замечатель
ных мусоровозов у южнокорей
ской компании "ДЭУ". К нам 
поступила также из Чехии боль
шая часть современных мусоро
возов из 100 заказанных тамош
нему СП “Дэйву-Авиа". Извест
ное в Узбекистане предприятие 
изготавли1иет для нас под креди
ты двух международных банков 
еше и 14000 долговечных метал
лических контейнеров. Их от- 
фузка в Ташкент должна была 
начаться гол наш .

Но и эго не все. На заемные 
средства МБРР и ЕБРР хокимият 
столицы должен приобрести так

же 100 мусоровозов мирового 
класса, для чего провели тендер с 
участием представителей имени
тых фирм. Осушестыенная три 
года назад сделка столичной мэ
рии с компанией “ДЭУ” выглядит 
исключительно выгодной, удач
ной. Приобретенные тогда 10-и 
20-кубовые мусоровозы смотрят
ся после почти трехгодичной экс
плуатации словно новенькие, ра
ботают, по свидетельству их води
телей, “ как часы “ .

Казалось бы, этого достаточно 
для того, чтобы дышалось легко и 
мегаполису в целом, и, в частно
сти, жителям корпусов, обустро
енных комплексами мусороудале
ния. Но не тут-то было...

Многие разделы проекта так и 
остались на бумаге.

Автору этих строк довелось уз
нать о том, что согласно плану в 
жилых зданиях предполагалось 
использовать 1100-литровые ме
таллические контейнеры на коле
сах. Но как это осуществить, без 
пробных экспериментов, если 
тысячи накопителей бытовых от
ходов в высотных домах Ташкента 
были спроектированы и построе
ны в расчете на применение лопа
ты, использование примитивного 
инструмента, а не могучего инду
стриального дуэта современней
ших мусоровозов в неразрывной и 
высокоэ<Й)ективной паре с кон
тейнерами из Чехии. Но если бы 
даже такая пара и появилась, то 
это был бы лишь первый шаг.

А предложения насчет экспе
риментов должны были подгото
вить еще три года тому назад 
руководигели столичного муни
ципалитета, Министерства ком
мунального обслуживания рес
публики, производственного уп
равления “ Ташспешранс” и жи
лищно-эксплуатационного сек
тора Ташкента, да непременно 
вынес”ги их на публичное обсуж
дение в прессе, по телевидению, 
радио, привлекая к разю1юру на 
актуальную тему видных зодчих, 
инженеров, ученых, всех заинге- 
ресо1шнных в нем граждан и, ко
нечно же, жителей высотных до
мов. Как-никак мы закладываем 
основы современных рыночных 
отношений и в данной сфере об
служивания населения, равняясь

на цивилизованные страны, 
где платящий из-своего карма
на потребитель давно стал ак
тивнейшим участником эколо
гического оздоровления горо
дов. Проше говоря, музыку за
казывает тот, кто деньги пла
тит.

А тем временем ситуация с 
мусоропроводами в сергелийс- 
ких высотках, как, впрочем, и 
во всей столице, оставляет же
лать лучшего. Вот продолжение 
нашего разговора с Назаро
вым:

- За два с лишним года Сер- 
гелийский массив увеличился 
на 34 многоэтажных дома. 12 
из них были воздвигнуты с 
мусороприемными камерами, 
но работают они только в пяти 
девятиэтажных зданиях. Реше
нием жильцов камеры в семи 
высотных постройках были 
закрыты.

- И как же жители массива 
решают этот вопрос - простым 
большинством голосов?..

- Нет, - возражает Чары Али- 
кулович. - На массиве действует 
принцип единогласия. Если при 
решении вопроса заваривать 
мусоропровод или нет, хотя бы 
один жилец выскажется против, 
значит, так тому и быть. В этом 
случае мусороприемники мы не 
закрываем...

- Чары Аликулович, я слу
шал, что в развитых странах 
комплексы мусорогфоводов 
возводят во всех домах начиная 
с семиэтажных.

- Ничего подобного! - 1юзр<1- 
зил Назаров. - Начиная с пяти
этажных!..

Такой, значит, строитель
ный норматив утвердился в ци- 
вили юв;1нном мире в интересах 
миллионов людей! Л какими 
стандартами руков^адствукпся в 
Ташкентском городском терри- 
гориальном произтшственном 
коммуиш1ьно-эксплуагацион- 
номобьединении, в управлении 
“ Ташсмецтранс” и ле1 ионах 
столичных АП, если у нас сгшю 
обычным правилом - ивари1М1ь 
люки даже в 16-, 18-этажных 
корпусах.

Эдуард А ваков.

ЛЮКСЕМБУРГ НА АВИАКАРТЕ УЗБЕКИСТАНА
В Ташкенте генеральный директор НАК 

* Узбекистан хаво йуллари* Арслан Руше- 
тов и глава авиационного департамента 
министерства транспорта Люксембурга 
Чарл! Клайн парафировали Межправитель
ственное соглашение о воздушном сообще
нии между двумя странами.

Казалось бы, какой интерес нашей 
республики к этому крохотному государ
ству - одному из пяти в Европе. Оказыва
ется, есть гут св )̂и прежде всего экономи

ческие интересы. Ведь это графство, яв
ляющееся членом ООН, ОБСЕ и ЕС, 
расположено в географическом центре 
Европы, а Узбекистан - в середине Цен
тральной Азии. С учетом всего этого и 
ряда коммерческих интересов обе стор{>- 
ны нашли общий экономический инте
рес. Кроме традиционных маршрутов из 
Ташкента че!)ез Киев и Амстердам в Ве
ликобританию и Северную Америку, на
шей авиакомпании выгодно туда летагь

именно через Люксембург. В свою оче
редь у этого фафс гва - две авиакомпании: 
пассажирская «Эйрлюкс» и грузовая 
• Карголюкс». Последняя в св1ч;м флоте 
имеет девять грузовых «Ь(1ингов-747», 
которые ежегодно по всему миру перево
зят полмиллиона тонн различных фу юв. 
Причем «Карголюкс» летает в Юю-Вос- 
точную А жю  с дозагфавкой в Абу-Даби 
(ОАЭ). Теперь этот маршрут пройдет че
рез Ташкент. Наши груювые «Ил-76*

дважды в неделю начнут возить грузы в 
Лкжсембур!, откуда 50 автомобильных 
компаний доставят их в любую точку 
1;вр4)пы. А с начала 2001 года откроется 
пассажирское сообщение между Ташкен
том и Люксембургом, откуда пассажиры 
смо1ут продолжить свой путь в ЬирмиН' 
тем, Нью-Йорк, другие гор<1да США и 
Кан;шы.

Ш ахаб утд и н  З айнутдинов.
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М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я  Ж И З Н Ь

ВЫИГРЫШ от ДОБРОСОСЕЛСТВА 
И ВЗАИМВПЛАТЕЖЕИ

в посольстве Казахстана в Ташкенте состоялась пресс- 
конференция, посвященная Дню Республики Казахстан

Открыл встречу с журналистами Чрез
вычайный и Полномочный Посол Респуб
лики Казахстан в Республике Узбекистан 
У.Узбеков. Он познакомил собравшихся с 
итогами политического и социально-эко
номического развития страны за девять лет 
независимости, продчеркнув, что в ней 
завершен переход от плановой экономики 
к рыночной и независимой,

В частности, было отмечено, что в Ка
захстане приватизирована большая часть 
государственной собственности, и сейчас в 
частном секторе выпускается более 75 про
центов продукции. На начало 2000 года в 
стране зарегистрировано более ста тысяч 
частных предприятий, в числе которых 
1681 крупное производство. Наметилась 
устойчивая тенденция улучшения основ
ных экономических показателей.

Результаты и динамика реформ позво
лили уже с начала прошлого года начать 
реализацию коматексной программы де
мократических преобразований в разных 
сферах общественно-политической жизни. 
Прежде всего речь идет о расширении пол

номочий функций парламента, укрепле
нии независимости судебной власти, 
средств массовой информации и повыше
нии роли политических партий и неправи
тельственных организаций.

Далее г-н посол остановился на теме 
сотрудничества Казахстана и Узбекистана, 
осуществляемого как на двусторонней ос
нове, так и в рамках Центральноазиатского 
экономического сообщества. С момента 
установления дипломатических отноше
ний между нашими странами было подпи
сано более 90 межправительственных доку
ментов по различным направлениям дву
стороннего взаимодействия.

Важным критерием интенсивности дву
сторонних отношений является состояние 
двусторонней торговли. Хотя по сравне
нию с 1995 годом к началу 2000 года това
рооборот снизился, но за первое полугодие 
нынешнего года наблюдался его рост, това
рооборот составил 153,7 ми^^лиона долла
ров, что существенно выше прошлогодних 
показателей. В Казахстан из Узбекистана в 
основном экспортируются природный газ,

фармацевтические товары, 
оющи и фрукты. В обрат
ном напраапении поступа
ют казахстанская пшеница, 
руды цинковые и медные, а 
также мука.

Немалый интерес жур
налисты проявили к перс
пективам развития эконо
мических связей двух 
стран, на что г-н посол за

метил: "Мы ожидаем рост числа совмест
ных казахско-узбекских предприятий с 
вводом в Узбекистане конвертации по те
кущим платежам, так как у предпринима
телей есть большой взаимный интерес. 
Тогда в банках будут открыты корреспон
дентские счета для казахстанских партне
ров, да и лтя всех других. Кроме того, 
станет проще порядок при заключении 
контрактов на Узбекской товарно-сырье
вой бирже".

На пресс-конференции журналисты зат
ронули и вопрос о взаимоотношениях свя
зистов двух стран. "Как известно, с июля 
узбекистанские абоненты не могут дозво
ниться до казахстанских из-за долгов "Узте- 
лекома" "Казтелекому", а если и удается это 
сделать, то по двойному тарифу. Когда нала
дится связь?" "Вопрос должен урегулиро
ваться на уровне компаний. При поддержке 
правительств достигнуто соглашение о рас
чете за долг не валютой, а товарами, что 
устраивает обе стороны. Как только начнут 
поступать первые материальные ресурсы, 
трафик будет восстановлен".

По аналогии с вопросом о долгах за 
связь представители СМИ вспомнили о 
расчетах казахской стороной за газ, постав
ляемый из Узбекистана. Как выяснилось, и 
тут население не пользуется в полной мере 
услугой из-за долгов предпринимателей. 
По этой причине в Южно-Казахстанской и 
Джамбулской областях пока население по
лучает газ меньше потребности.

Были также даны разъяснения о ходе 
делимитации. "Процесс идет без противо
речий, стороны находят взаимопонимание. 
Действуют совместные _ рабочие топофа- 
фические и геодезические группы. С фев
раля проведено три заседания правитель
ственных комиссий. Сейчас идет делими
тация в наиболее сложных, густонаселен
ных районах. Чтобы ускорить процесс, воз
можно, число рабочих фупп будет увеличе
но".

Еще один вопрос, не менее важный 
для обеспечения суверенитета, касался 
порядка передвижения граждан через 
границу. Г-н посол напомнил, что Согла
шение о взаимных поездках граждан 
между Казахстаном и Узбекистаном под
писано в июле. Этот документ предпола
гает упрошенный механизм перехода гра
ницы гражданами обоих государств - с 
получением миграционных карточек при 
въезде в страну и сдаче их пограничникам 
при выезде. Реализация этого соглаше
ния начнется после его ратификации 
парламентами.

Наталия Ш улепина.

ДРУЖБА. СКРЕПЛЕННАЯ ВЕКАМИ
в  посольстве Туркменистана в Республике Узбекистан 

состоялась пресс-конференция, посвященная девятой годовщине 
Дня независимости Туркменистана.

На встрече в посольстве перед собравшимися представителя
ми местных и зарубежных средств массовой информации высту
пил Чрезвычайный и Полномочный Посол Туркменистана в 
Республике Узбекистан Солтан Пирмухамедов.

- День 27 октября 1991 года 
вписан золотыми буквами в ис
торию туркменского народа, по
ложившему начало новой эпохе 
в истории суверенного Туркме
нистана, - отметил посол Турк
менистана. - Вот уже в девятый 
раз эта дата в нашей стране будет 
отмечаться традиционно торже
ственно, в о^ановке стабиль
ности к межнациональной гар
монии, нацеленности общества 
на созидательный труд во имя 
своего великого будущего.

Ныне Туркменистан - госу
дарство с развитой и постоянно 
реформирующейся экономи
кой, нацеленной на демократи
ческое переустройство государ
ственной системой и обществом 
в целом, где активно идет про
цесс формирования националь

ной идеи, возрождение вековых 
традиций и обычаев.

Во всех славных делах и добрых 
начинаниях их инициатором и 
организатором выступает глава 
государства, который неукосни
тельно следует сугубо туркменс
кой модели развития.

Туркменистан за годы незави
симости достиг ощутимых ре
зультатов в экономике. Если зер- 
новодам в этом году удалось вы
растить рекордный урожай - свы
ше 1 млн. 700 тыс. тонн, то хлоп
коробы, несмотря на маловодье, 
стремятся обеспечить сдачу 1.3 
млн. тонн хлопка-сырца.

Эти и другие позитивные ре
зультаты позволили стране обес
печить практически самый высо
кий показатель прироста внутрен
него валового продукта, который

за девять месяцев составил 117 
процентов, - подчеркнул в своем 
выступлении посол.

Мы в Туркменистане отчетли
во осознаем, что достигнутое да
леко не предел наших возможно
стей. Есть еще немало нерешен
ные проблем, трудностей пере
ходного периода, которые пред
стоит преодолеть. Но мы с опти
мизмом и уверенно смотрим в бу
дущее. Для этого есть все необхо
димое - и ресурсный потенциал, и 
стремление людей к созиданию, и 
профамма да^^ьнейшего развития 
независимого Туркменистана.

Будучи нейтра^^ьным, Туркме
нистан за короткий по историчес
ким меркам период сумел опреде
лить свое место в системе совре
менных международных отноше
ний.

На сегодняшний день Туркме
нистан установил дипломатичес
кие отношения со 120 государ
ствами мира. Как полноправный 
член международного сообщества 
Туркменистан является членом 40 
международных организаций и 
принимает активное участие в их 
работе.

Как сказал далее руководитель 
туркменской дипломатической 
миссии:

- С первых дней независимости 
Туркменистан стремится к миру и 
добрососедству, которое наибмее 
ярко проявляется на примере тур
кмено-узбекских отношений.

В независимом, нейтральном 
Туркменистане по достоинству 
оценивают достижения своего 
ближайшего соседа, с которым 
вот уже на протяжении многих 
веков связывают узы братства и 
дружбы.

Немало общего и в новейшей 
истории наших народов. Мы ис
кренне рады тому, что Узбекистан 
входит сейчас в число стран, где 
развито самолето- и автомобиле
строение, где широкий размах по
лучают передовые технологии, где 
успешно реализуются нацио
нальные профаммы по совершен
ствованию системы образования 
и подготовки кадров, где идет ак
тивный процесс формирования 
национальной идеи в широком 
смысле этого слова.

Сегодня Узбекистан широко 
известен как инициатор многих

новаций на международной аре
не, в числе которых идеи о созда
нии в Центральной Азии зоны, 
свободной от ядерного оружия, 
международного антитеррористи- 
ческого центра, об урегулирова
нии афганского кризиса.

Наши народы десятки веков 
пьют воду из одной водной арте
рии - Амударьи, которая по праву 
считается рекой дружбы, - заме
тил в заключение встречи Солтан 
Пирмухамедов.

- Следует отметить, - продол
жил он, - что в развитии узбекско- 
туркменской дружбы наша основ
ная цель - расширение двусторон
него сотрудничества, углубление 
взаимовыгодных интефационных 
процессов между нашими страна
ми. А резервы и неиспользованные 
возможности для этого есть как с 
одной, так и с другой стороны. Их 
выявление и реальное использова
ние, по предварительным расче
там , позволят уже в этом году удво
ить показатели торгово-экономи
ческого сотрудничества.

Это конкретные и вполне вы
полнимые задачи, которые по 
плечу нашим братским народам. 
Остается только искренне поже
лать удачи в деле достижения этих 
благородных целей.

И А  "Ж а х о н ".

П ЕЧЕН ЬЕ. 
ВДШЛИ 

И ПРОЧИЕ 
СЛАДОСТИ
Кредит Европейского бан

ка реконструкции и разви
тия в размере 2,9 миллиона 
долларов США успешно осво
ил коллектив совместного 
узбекско-английского пред
приятия "Конм ит". Оно 
функционирует в Газалкен- 
те  под эгидой ассоциации 
"Узмясомолпром ".

- Проект вошел в инвестици
онную профамму Республики Уз
бекистан. Его цель - организовать 
в стране производство высокока
чественных продуктов питания 
для детей и взрослых, - сказала 
нашему корреспонденту замести
тель начальника отдела инвести
ций ассоциации Инна Борисовна 
Земскова,

- Кредит предприятию выде
лил Асакабанк для закупки ком- 

/плекта оборудования фирмы "Хе- 
бенштрейт", - сказала она. - Это 
позволило коллективу значи
тельно расширить ассортимент 
продукции с 10 до 30 наименова
ний, в том числе с применением 
молочных продуктов. На этих 
днях новая поточная линия выш
ла на проектную мощность, что 
позволит ежегодно реа^^изовы- 
вать около пяти тысяч тонн кон
дитерских изделий на 1,5 мшыи- 
арда сумов. Наряду с галетным 
здесь теперь производят песоч
ное, бисквитное печенье, креке
ры и до 300 тонн в;)фсль в шоко
ладе, которые п(ктупают на ири- 
лавки магазинов в красочной и 
мелкой упаковке.

СП "Конмит" призвано удов
летворить и насыгигь внугрениий 
рынок вкусной и относипельно 
дешоюй продукцией с тем, чтобы 
составить конкуренцию дорогос
тоящим 1аш)зным кондитерским 
изделиям. Ею продукция пользу
ется высоким спросом у населе
ния. Она охогно раскумаегся в 
Газалкенте, Чирчике, Таи1ке1гге и 
других городах республики,

Владимир Дубов.

В Самаркандском государственном университете завершила 
работу I I I  мезкдународная конференция "СА88-2000", обсудившая 
перспективы применения компьютерной алгебры в научных вычис
лениях. В ней приняли участие маститые математики из разных 
стран мира. Она была поддержана щедрым грантом, предоставлен
ным Немеи1ким обществом исследований ("О Е С ), организована 
Госкомитетом Республики Узбекистан по науке и технике, Мини
стерством высшего и среднего специального образования страны, 
республиканским фондом "Устоз", Мюнхенским техническим уни
верситетом.

нерных исследованиях. Он реко
мендует обобщенный метод через 
вычислительные циклы «а компь
ютерах.

Или, например, наш доклад с 
аспирантом А. Баротовым "Осо
бые положения робототехничес
ких механизмов и многофанники 
Ньютона", в котором предложены 
алгоритмы выявления всех осо
бых многообразий манипулято-

Тем, что компьюте
ры широко шагнули в 
разные сферы нашей 
жизни, никого не уди
вишь. Но вот слова 
"компьютерная алгеб
ра" для многих звучат 
непривычно, непонят
но. А между тем мощ
ные системы компью
терной алгебры широко применя
ются в исследованиях, связанных 
с числовой имитацией процессов 
в инженерных, естественных, 
экономических и социальных на
уках. Но так как область примене
ния компьютерной алгебры ста
новится все шире, имеется опас
ность, по мнению корифеев мате
матики, разделения между теори
ей, системами и применениями. 
Поэтому для улучшения их взаи
модействия ученые мира старают
ся объединить усилия исследова
телей, применяющих "инсфумен- 
ты" компьютерной алгебры в на
учных вычислениях.

Мы беседуем с проректором по 
учебной р а б ^  СамГУ, доктором 
физико-математических наук, 
профессором, председ<^телем 
организационного комитета кон
ференции А. Солеевым.

- Ахмяджон Солемич, знаю, 
что на двух предыдущих междуна
родных конференциях по пробле
мам компьютерной алгебры вы 
принимали участие в качестве 
докла;1чика. Когда и где они про
ходили, почему местом проведе
ния нынешней выбран Узбекис
тан?

- Перв;1я конференция прохо
дила в 1998 году в Санкт-Петер
бурге, вторая - через год - в Мюн
хене. Я был тогда в составе оргко- 
мтета. Работы узбекских ученых- 
матсматиков - председателя ВАК 
при Кабинете Министров Узбеки
стана, академика Ш. А, Акяюш и 
ею учеников - пр<х|)сссора М. И, 
Исроилов;!, кандидатов матема
тических наук У. Н. Нарзуллаев;!, 
Т. Б. Бурисва имеют д(ктаточно 
солидный научный авктритет. 
Признание их дсктойною вклада

в решение фундаментальных, 
прикладных проблем в примене
нии компьютерной алгебры в на
учном вычислении дали нам пра
во проводить солидный форум 
ученых в нашей стране.

На нынешнюю конференцию 
приехали с докладами семьдесят 
ученых из Америки, Англии, 
Франции, Германии, Италии, Ис
пании, Авсфии, Израиля, Рос
сии. Среди них имеющие миро
вую известность - С. Стейнберг 
(США), В. Вейсфенинг, Е. Майер 
(Германия), Д. Виллард, В. Гардт 
(Россия).

- Расскажите о значении ком- 
пыотерной алгебры.

- Многие явления и процессы 
описываются алгебраическими 
уравнениями. Решение этих урав
нений дает возможность опреде
лить некоторые характеристики 
явлений и процессов. Помочь вы
числить эти алгебраические сис
темы ученые "приглашают" ком
пьютеры.

Более ста докладов, представ
ленных на III международную 
конференцию, охв<1тывают раз
личные области компьютерной 
алгебры, ;1лгоритмы и пр4)фамм- 
ное обеспечение, приложение к 
научному вычислению, символь
но-числовой анализ и решение 
дифференциально-разностных 
уравнений, )ффсктивные вычис
ления многочленов и мафиц,

- Привс^игге, пожалуйста, кон- 
крегаые примеры применения ком- 
пыогерной ал1«бры, о которых го
ворилось в доклядях.

- Скажем, в докладе С. Стейн
берга (США) сообщалось о разре
шении модельных проблем, кото
рые имеют место в научных инже-

ров робототехнических механиз
мов. Им заинтересовались ученые 
Франции.

С помощью модельных систем 
уравнений можно "описывать" 
сложные реакции в природе. На
пример, в известном научном 
центре Дубне теоретически, после 
долгих компьютерных вычисле
ний, предсказали возможность 
существования 114-го элемента 
таблицы Менделеева. Физики-эк- 
спериментаторы, проведя эту ре
акцию в Дубне, действительно 
получили 114-й элемент.

Компьютерная алгебра в на-. 
родном хозяйстве дает большую 
экономию средств, поз1Юляет ре
шать многие экономические зада
чи в разных сферах жизни. При ее 
помощи можно точно обосновать 
или опровергнуть целесообраз
ность постановки производства, 
строительства завода в том или 
ином регионе республики.

Думаю, что без компьютерной 
алгебры нам не обойтись в освое
нии нефтяных месторождений 
республики, в добыче золота, дру
гих цветных металлов.

- Наверное, примеры можно 
продолжнгъ?

- Разумеется. Гак, теоретичес
кие, далеко идущие научные дос
тижения академика Шавката 
Аюпош! и его учеников в ра:шеле 
а;небры Лейбница могут в самом 
недалеком будущем послужить 
толчком к разрешению больших 
народнохозяйегненных П1юблем в 
республике.

Слышал, что слово 
"АНюгеИт" - "Лл1вригм" (мегод 
исследований - "шаг за ша1Х)м” ) 
связано с именем нашего знамеии- 
гого прсдм-учетго.

- Мы с большой гордостью го -1
ворим о том, что узбекская земля §  
дала миру целую плеяду крупных р  
ученых-энциклопедистов. Среди 
них в особом ореоле находится имя ,■ 
Мухаммеда ибн Мусы аль-Хорез-! 
ми, сумевшего еще в девятом веке 
заложить основы алгебры, ;;

Многие солидные ученые, за- 
нимающиеся компьютерной ал- 
геброй, давно мечтали побывать ; 

на родине аль-Хорез- 
ми, Улугбека, ознако- 
миться с достоприме- ■; 
чательностями горо- V 
дов республики. И вот, 
наконец, их мечта сбы- $  
лась, Й-

- Я держу в руках ®
отлично изданную кни- 
гу о конференции. ^

- Она выпушена из- Й 
вестным в мире издательством |.- 
"8рпп8егУег1а8" (Германия) накану-1 
не конференции, стоит 1^ марок 1 
(90 долларов). На ее 440 страницах & 
опубликованы 34 статьи. Из них 6 ж 
статей - восьми ученых Узбекистана.

- В прошлом году в Москве ^ 
вышла в свет книга "Степенная ^  
геометрия в алгебраических и диф- с  
ференциальных уравнениях” изве- |  
стного математика А. Д. Брюно. В |  
ней есть ссылки на более чем трнд-  ̂
цать ваших научных работ... $■

- У меня была возможность |  
выпустить эту книгу в соавторстве
с А. Д. Брюно. Но, к сожалению, 
так получилось, что текущие дела 
проректор;) не позволили выкро- л 
ить время. I

- Национальная программа ^  
подготовки кадров в стране - одна 4 
из главнейших забот Президента ^ 
И. Каримова, правительства рес- ^  
публики. С ней связаны перспекти-1 
вы по/(готовки научных кадров. И, Е 
наверное, прошедшая конферен- $  
ция?

- Ректор, депутат Олий Маж
лиса, профессор 1*устам Ибраги
мович Холмурадов, ученые наше
го университета опираются на эту 
пр(1фамму во всей работе. Мы 
полностью внедрили государ 
ственные стандарты по всем на
правлениям в учебном пр4>цсссе ! 
как час1ь государственной систе
мы стандартов непрерывного об- 
разо1ыния в Узбекистане. Это оз
начает напр«11ленн(1сть на высо
кое качесию подготовки снсииа- 
листив. И прошедшая у нас меж
дународная конференция еще раз 
свидетельствует об аоторитете уз
бекской магематической науки.

РЕАЛИЗУЕТ В НЕОГРАНИЧЕННОМ КОЛИЧЕСТВЕ:
^  Гофроящмкм различного назначенхя м типоразмеров 
с  Гофрокартон 

Картон склеенный 
с  Бумагу оберточную
с  Картонные нзделня по ннднвндуальному заказу 
с  Прокладки бугорчатые для яхц (флейкх) 
с  Волокнистые плиты толщиной от 3 до 3,5 мм любых размеров.

ПеИНИМАЮТСЯ! жш/млПИШЕВЫХ̂
саиоШШ! Е1МН0Г0КВАтЧН0Й1

З в о н и т е ,  м ы  р а д ы  б у д е м  в а с  о б с л у ж и т ь .

За щ т ш  и т ш ю т и я  дощров й б р щ ш е я  по г е ф ц ж  

в>1:.Иа111ке1т !  Ш 4 Щ  щ ю с-: у л . Ш ,  Ш

( о р и е ш р ш о т ^ р  «И т рам ны ш , в 

^.А н 1̂ н е : 1т Щ Ш Ш ;  Ш ,  факс 

А Ф а м щ а н д е < 1 Щ  3 5 - 4 Щ  

Ф ^ р т е Щ !  М - 4 Ш

П р а в л е н и е  с а м а р к а н д с к о й  о б л а ст н о й  

а к ц и о н е р н о й  к о м п а н и и

« М а т л у б о т с а в д о »

ПРОДАЕТСЯ:
ф М атериально-техническая база АО "ТАЪМ ИНОТ" 

АК "МАТЛУБОТСАВДО" по адресу: Самаркандская область, 
Джамбайский район, ул. Ш.Бурханова.

Общая площадь - 20199,5 кв.м, 
полезная площадь - 5181,2 кв.м.
Имеются: административное здание, 8 складов, 6 метал

лических навесов, столовая и другие бытовые удобства, 2 
сторожевые постройки, подъемный кран для погрузочно-раз
грузочных работ.
ф  Книжная база "ЗИЕКОР" по адресу: Самаркандская об

ласть, Джамбайский район, ул.Самаркандская.
Общая площадь - 12569,8 кв.м, 
полезная площадь - 4693,5 кв.м.
Имеются: административное здание, проходная, 3 скла

да, 4 металлических навеса, железнодорожная ветка, быто
вые удобства.
# База  "УЛГУРЖИМЕВАСАБЗАВОТ" по адресу: Самарканд

ская область, Джамбайский район, ул.Самаркандская. 
Общая площадь - 34133,75 кв.м, 
полезная площадь - 11344,11 кв.м.
Имеются: административное здание, консервный цех (с 

оборудованием и котельной), колбасный цех, холодильник- 
склад, скважина с водонапорной башней, подвал, 6 складов, 
пилорама, весовая, 2 металлических навеса, железнодорож
ная ветка, душевая и другие бытовые удобства.

Цена - договорная.
О б р а щ а т ь с я  п о  а д р е с у :  

г .  С а м а р к а н д ,  у л .  А . Т е м у р а , 1 4 7 .  

Т е л . :  3 1 - 0 5 - 9 4 ,  2 2 - 7 1 - 5 0 ,  2 2 - 6 3 - 4 9 .

Виталий Ш ульга.

К С ВЕД ЕН И Ю  АК Ц И О Н ЕРО В

ОАО 'БУХАРАБУРНЕШ ГАЗ'
Р е ш е н и е м  о б щ е г о  с о б р а н и я  а к ц и о н е р о в  
п о  и т о г а м  1 9 9 9  г .  р а з м е р  д и в и д е н д о в  н а  

о д н у  а к ц и ю  н о м и н а л ь н о й  с т о и м о с т ь ю  
1 0 0 0  с у м о в  с о с т а в и л  3 7 3  с у м а  9 7  т и й и н о в  

( б е з  у ч е т а  п о д о х о д н о г о  н а л о г а ) .  
В ы п л а т а  б у д е т  п р о и з в о д и т ь с я  п о  а д р е с у :  

Б у х а р с к а я  о б л а с т ь ,  г .  К а р а у л - Б а з а р ,  
_____________  у л .  Н а в о и ,  2 5 .

Н а б л ю д а т е л ь н ы й  совет  ОАО 'Б у х а р а б у р н е ф т е га з '

Н О ВЫ Й  м о с т
Не зря говорят, что если дорога ровная, пуп. будет 

кратким, Строигельсим) нож)го 40-ме1ро1и)го моста на 
границах Зааминского и Чарбдорского районов Джиз;1к- 
ской области создало много удобств для жи гелей. Теперь 
им не нужно, как прежде, совершать обходной путь почги 
в два киломсфа.

На строительсгво прочного красижио мосча затрачено 
29 миллионов 600тысяч сумов. Ьгостроигели’тво осуще
ствлено раб<ггниками акционерного обтесша "Даимо- 
бодйулкурилит".

Ю лчи Джура.
Корр. УаА.

НА ВНЕШ НИЙ  
Р Ы Н О К

ГРАНТ ПОЛУЧЕН ■ 
РАБОТА В РАЗГАРЕ

уперждает председатель 
областной ассоциации 

семей предпринимателей 
"Тадбиркор оила” 

Дилором Наруззалаею.
... Ассоциация "Тадбиркор 

оила", объединяющая семьи 
" предпринимателей, действует два 

года. Ье членами яв;1яюгся бшее 
3(Ю юридических лиц, частных 
семейных фирм.

В махалле№ I “ Ни]ами"есть 
безработица. Жители подсказали 
пути ее решения. Ассоциация 
свои разработки направила в 

' (|юнд Каунгерпарт Консорциум 
на соискание гранта. Проект 
одобрен, получен грант в 1000 
долларов в рамках программы 
"Поддержка инициативы в ма- 
халлс".

Согласно проекту итланиро- 
вано создание учебной базы в 
ма.х1У1ле № 1.5 по перек1щли(1)ика- 
нии безработных.

Асаттилло Кулратов.
Бухара.

В Ханкинском районе вступило в строй 
совмес1ис1е узбекско-итальянское предприя
тие, СПСЦИШ1И жрующееся на выпуске томат
ной пасты. Высококачественная продукция 
пользуется спр^н-'ом не только н Хо(1езмской 
области, но и «I ее пределами. Сейчас к 
отправке в Рсксию пловится первая паршя 
продукции.

Н ИА "Туркисгон-иресс".

Малайзийская национальная 
корпорация по развитию кино 

совместно с посольством Малайзии 
в Республике Узбекистан и 

ГАК "Узбеккино"
проводят неделю 

шалайзийского кино 
с 26 по 31 октября

ВО Д в о р ц е  и с к у с с т в  и м е н и  
А .  Н а в о и  ( " П а н о р а м н ы й " ) .
Фильмы на языке оригинала 

с переводом на русский язык.
вкод бесплатный, 
начало в 1б.оо.

НОВОЕ СОВМЕСТНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ
в Чимбайском районе уделяет

ся большое внимание организа
ции совместных предприятий, 
нриалечению итктранных инве
стиций Недавно совместно с 1у- 
рецкой фирмой "И-1ако" было 
создано нрсдприязие "Чимбой-

гсри", на чго бы. 10 затрачено 4 
миллиона 700 тысяч долларов 
США, Здесь ежегодно будет перс-- 
рабатыв;тгк'я 250 тысяч каракуле
вых шкурок и шкур крупного ро- 
[•аз'ото скоп». Восемьдесят щх)- 
центов кожи будет жсноршро-

ва1ься, а оставшаяся часть станс! 
рсшптювышпься на внут|»ш1ем 
рынке

открытием П|кяприятия ра
ботой о&спечены 250 чимбанс- 
ких юношей и девушек.

А.Искандаров.
Корр. УаА.
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Ш:} Т В О Р Ч Е С Т В О

ЛЮБИТЕ 
ЛИ ВЫ ТЕАТР.■  ■

I

так, как люблю его я, - мог бы сказать 
каждый актер Молодежного театра 

Узбекистана, где открылся новый сезон
Иремьерным спектаклем сезона стала всеми любимая сказка 

Шарля Перро "Кот в сапогах". Вы спросите, почему именно на это 
произведение театр решил обратить внимание маленького зрите
ля? Потому что "Кот в сапогах" - это классика, на которой 
воспитывается новое поколение.

Думаю, не стоит пересказывать содержание этой известной 
сказки. А лучше кего после замечательного спектакля на часок 
заглянуть за кулисы и увидеть жизнь театра как бы изнутри.

Для одних зрителей за кулисами мгновенно заканчивается то 
волшебство, что было на сцене. А для других, в том числе и для 
меня, наоборот, все только начинается. Хочется увидеть актеров 
без грима и поговорить "по душам". Ведь при одном только слове 
"актер" возникают необычные образы и вопросы - о жизни в театре 
и актерской доле, о выборе творческой профессии и тонкостях 
акгерского мастерства, о многом другом.

За кулисами я беседую с известными актерами Молодежного 
театра Узбекистана, а адесь, без преуве^шчения, все - звезды. Мои 
собеседники - талантливые артисты Васса Васильева, Дмитрий 
Купрей и Аброр Юлдашев.

понимают, что сцена - не только 
цветы и автографы. Красивая 
жизнь - только в спектакле.

Узнав на деле, что такое уме
ние держать себя в форме, посто
янная работа над собой, общение 
с режиссером, некоторые разоча
ровываются. А у других - наобо
рот, вырастают крылья, едва он 
вдохнет запах грима, увидит пле
нительный свет рампы, наденет 
костюм. А вообще, у любого акте
ра есть какой-то страх - годы идут, 
роли уходят. Страх перед зрите
лем, а особенно перед премьерой. 
Все время думаещь о том, как 
примет публика этот новый спек
такль? Нужен ли он ей, интересна 
ли тема? Как мы сыфаем роль?

М ногие считают, 'гго если окон
чил театральный институт, значит, 
ты уже актер. На самом деле сколь
ко лет работаещь в театре, нельзя 
сказать, что ты актер. Потому что с 
каждой новой ролью чувствуешь 
себя на сцене... студентом. Но есть 
такие роли, которые студент чув
ствует и с первой репетиции сразу 
же начинает входить в нее. И каж
дому из нас хочется, чтобы новая 
роль была действительно новой и

Охотно откликнулись молодые артисты на мою 
просьбу; "Расскажите немного о себе, о театраль
ной жизни и вообще, почему появилось желание 
{гать актером"?

Васса Васильева: 
"Любой человек хочет достичь в жизни 

каком-то цели".

Ради нее он 
живет, дышит, 
ходит на работу.
В детстве у меня 
не было желания 
и цели непре
менно стать акт
рисой, несмотря 
на то, что вся се
мья работает на 
к и н о с т у д и и .
Меня часто бра
ли на съемки 
фильмов, я уча
ствовала в мас
совках. Мне ка
залось, что акт
риса не занима
ется семьей.
Много времени уходит на репетиции, В 10-м клас
се я сыграла главную роль в фильме "Во сне я 
горько плачу". Затем увидела себя на больиюм 
экране, меня поздраа1яли, дарили цветы. Каза
лось, весь мир у моих ног... Только тогда я решила 
стать актрисой. Сейчас я ифаю почти во всех 
спектаклях Молодежного театра Узбекистана. Ра
ботаю как в детских, так и во взрослых постанов
ках. На мой взгляд, разница между ними огромная. 
Детские эмоции легче раскрыть, а взрослые очень 
закомплексованы и зафужены проблемами.

Но как бы ни была трудна эта профессия, я не 
жалею, что стала актрисой. По-моему, будущий 
актер должен решить, стоит ли тратить время на
театр или стоит тратить время

Д м и т р и й  К у п р е й : 
"Как все дети мечтают о 

чем-то светлом, так и я с 
детства мечтал стать 

актером".

Думал, что актер - это кра
сивая жизнь: цветы и банкеты, 
автофафы и гастроли. В дет
стве никто и не думает о ка
ком-нибудь провинциальном 
театре. Все непременно видят 
себя в Гадливуде. Потом... 
проваливаются на вступитель
ных экзаменах в институт - и 
вот уже первые настоящие 
слезы и первые разочарова
ния. А те, кто пробился в теат
ральный мир, очень быстро

не на театр.

неузнаваемой. Самое прелестное в 
жизни актера - это ^агодарность зрителя, особенно 
благодарность детских глаз. Большое удовольствие по
лучаешь и от выхода на сцену - забываешь про все 
проблемы и катаклизмы, пофужаешься в мир актерс
кого мастерства, живешь и дышишь театром. А буду
щим актерам советую чаше посещать театры, налажи
вать контакты с артистами, режиссерами, бывать на 
репетициях, чтобы полностью осознать; ваша ли это 
профессия, нравится ли она вам?

А б р о р  Ю л даш ев : 
"Желание надеть костюм и наложить фим 

появилось у меня еще в детстве".
Я постоянно 

посещал драма
тические круж
ки, а в седьмом 
классе поступил 
в театральную 
студию при Го
сударственном 
узбекском театре 
драмы имени 
А .Х идоятова.
Вся театральная 
жизнь началась с 
массовок. Ду
мать о другой 
профессии я не 
мог и постоянно 
стремился быть 
на сцене.

Сегодня я все 
время думаю о какой-либо роли, мысленно репети
рую, а иногда перед премьерой мне всю ночь снится 
спектакль. Я считаю, что настоящий актер должен 
быть очень наблюдательным. Он должен замечать, 
как ведут себя люди в разных ситуациях, выискивать 
какие-то странности и привычки, следить за мими
кой людей, чтобы потом выдать это на сцене.Сво- 
ими любимыми спектаклями считаю "Девочку со 
спичками", "Холстомера", "Три ступеньки", 'Тряпич

ную куклу" - в них есть душа. Эго хоро
шие и богатые спектакли, не по костю
мам, а по внутреннему состоянию, эмо
циональности. Вообще нелюбимых ро
лей у меня нет, какими бы они ни были, 
главными или маленькими. Актер тем 
интересен, что эмоциями, душой может 
воздействовать на зрителя. Иногда при
ходится импровизировать, особенно в 
детских спектаклях; часто на сцене рож
даются смешные эпизоды, ифа слов. Для 
меня творчество - это главное в жизни. 
Некоторые актеры не выдерживают и 
уходят из театра. Ведь такие понятия, как 
актер и деньги, несовместимы.

В театре была 
Ю лия Рахимбаева. 

Общ.хорр. "Правды Востока". 
Фото Ольги Лысенко.

но, академический вокал сегодня 
представлен на отечественных 
сценических подмостках в основ
ном оперным пением. Почему вы

...Глубокое меццо-сопрано певицы звучало ярко и светло в 
песенном цикле композитора Азизы Садыковой на стихи 
Омара Хайяма. Так в дни проведения Международного фести
валя симфонической музыки началось мое знакомство с т а 
лантом, чей творческий рост и устремленность отмечены 
государственной наградой. Анна Гузаирова - одна из десяти 
обладателей премии "Нихол" ("Поросль"), впервые учрежден
ной в этом году по инициативе и предложению Президента 
нашей страны в целях стимулирования творчества молодых 
одаренных музыкантов.

Родом из Алмалыка, недавняя 
выпускница Ташгосконсервато- 
рии имени М. Ашрафи училась у 
прославленных мастеров сольно
го пения доцента Анны Протасо
вой, профессора Саодат Кабуло- 
вой. Затем в течение двух лет 
прошла ассистентуру-стажиров
ку по специальности "камерное 
пение" под руководством лауреа
та международных конкурсов, 
доцента консерватории Ирины 
Железновой. В ее репертуаре бо
лее 200 произведений начиная от 
старинной музыки и до совре
менных авторов. Напряженную 
концертную деятельность ведет 
наряду с педагогической, являясь 
преподавателем эстрадного вока
ла в эстрадно-цирковом коллед
же, вокальным концертмейсте
ром на кафедре концертмейстер
ского мастерства Ташгосконсер- 
ватории. Выступает в спектакле 
театра-студии "Ильхом" "Свобод
ный роман". Так что выделить 
время для беседы с нашим кор
респондентом ей оказалось не
просто.

- Честное слово, совершенно 
не ожидала такой высокой оценки 
своей работы, - признается 29- 
летняя Анна Гузаирова. - О том, 
что стала обладательницей столь 
престижной премии, узнала из 
информации поТВ одни праздно
вания 9-летия независимости рес
публики. И, конечно же, с волне
нием готовилась к выступлению 
на сцене Дворца дружбы народов, 
на котором народная артистка 
республики Бернара Кариева тор
жественно вручила мне символи
ческий кубок "Нихол". Эту памят
ную нафаду расцениваю как знак 
доверия моей Родины, которое 
еще предаоит оправдать трудом 
на профессионаньном поприще.

- Анна, насколько мне извест-

выбрали такой, скажем, редкий у 
нас вид, как камерное пение?

- Думаю, в нем сосредоточены 
огромные возможности для певца. 
Поэтому с удовольствием испол
няю классику с ее неисчерпаемой 
гармонией. С этим пластом музы
ки связаны и мои ближайшие пла
ны; к фестивалю Иоганна Себас
тьяна Баха, который состоится в 
столице в нача1е ноября, готовлю 
две арии из произведений велико
го немецкого композитора -"Рож
дественской оратории" и мессы 
"Страсти по Матфею". Вообще 
стараюсь не упускать возможнос
ти участвовать в концертах орган
ной, симфонической музыки. В 
этом смысле для меня важна со
вместная работа с детским оркес
тром "Юные дарования" под уп
равлением А. Конаржевского над 
произведением Вивальди.

- А как складываются ваши 
взаимоотношения с современной 
музыкой?

- Как исполнителя меня не 
может не радовать, что и совре
менные композиторы уделяют до
стойное место камерной музыке. 
Особенно дороги произведения, 
исполнение которых авторы дове
рили" именно мне. Среди них - 
партия Мэри из камерной оперы 
Камиллы Усмановой "Пир во вре
мя чумы", пятичастный цикл 
Дмитрия Вареласа на стихи Анны 
Ахматовой "Ин мемори", произве
дения профессора Ташгосконсер-

ватории Феликса Янов-Яновско- 
го, Надежды Черемухиной, Вале
рия Ризаева. Цикл песен на стихи 
Рюккерта "Посвящение Малеру" 
для голоса и струнного квартета, 
который написал Дмитрий Янов- 
Яновский, вошел в музыкальный 
сборник этого известного узбеки
станского композитора, записан
ный недавно во Франции на ком
пакт-диск. Исполняю также про
изведения, созданные выпускни
ками Ташгосконсерватории им. 
Мухтара Ашрафи, а ныне зару
бежными композиторами Ильей 
Димовым (Израиль) и П. Патар- 
детпайсаном (Бангкок, Таиланд). 
Вообще творческий взаимообмен 
с зарубежными музыкантами, 
участие в крупнейших междуна
родных фестивалях, которые ста
ли возможны прежде всего благо
даря обретению независимости, - 
одна из примечательных, на мой ' 
взгляд, примет нынешнего време
ни.

- И в этой связи уместно будет 
вспомнить о вашем успехе на ХХП 
международном конкурсе камер
ной музыки "Золотая пальмовая 
ветвь". Что дает вам как професси
оналу такая проба сил?

- Действительно, на этом авто
ритетном конкурсе, проходившем 
в итальянском городе Финале- 
Лигури, мне удалось завоевать 
Гран-при за исполнение роман
сов и песен Равеля, Дебюсси, Шу
берта, Чайковского, Мусоргского.

Было бы нечестно умолчать о том, 
что мне доводилось выступать на 
подобных конкурсах и в Герма
нии, Англии, но, увы, безуспеш
но. Однако это была большая 
школа, ведь, участвуя в состяза
тельной программе конкурсов 
столь высокого уровня, отчетли
вее видишь собственные недо
статки, пробелы, которые пред
стоит восполнить. Сегодня ма̂ то 
петь фамотно, профессионально,' 
необходимо знание языков, на : 
котором исполняется произведе-' 
ние. И, конечно же, необходимо  ̂
работать над накоплением репер-: 
туара, это сейчас для меня важ-1 
нейшая задача.

- В чем вы испытываете недо
статок?

- Хотелось бы побольше кон- ■
курсных, состязательных встреч с ! 
коллегами по творческому цеху и ; 
гастрольных поездок по респуб
лике, а их пока практически нет. 
И все же верю, что со временем : 
отечественным ценителям клас
сического вокала и самим испол
нителям будут предоставлены бо
лее широкие возможности для 
приобщения к достижениям в об
ласти камерной музыки - этой 
значительной части общемировой ; 
музыкальной культуры. '

Беседовала
Наталья Петрачкова. I

Фото Татьяны ;
Кравченко.

Ш О У  Б О Л Ь Ш О ГО  Б А Р А Б А Н А
состоялось в Большом Академическом театре имени Алишера Навои

В рамках Дней культуры Япо
нии в Узбекистане прошло выс
тупление известной японской 
фуппы "Фугаку тайко". Ритмич
ный, эмоциональный бой бараба
нов сопровождался танцами - 
"Вихрь". 'Танец грозы", 'Танец 
дракона". Последний был необы
чен еще и тем, что на площадке 
появился красочный бумажный 
дракон.

Барабан у японцев считается 
одним из самых древних инстру
ментов. С давних пор тайко ис
пользовался как средство обще
ния, а затем для поднятия духа 
бойцов на поле сражения.

В последнее время популяр
ность тайко быстро растет. Группа 
"Фугаку тайко" образовалась в 
1977 году и дает более ста концер
тов в год.

Сегодня в Японии без тайко не 
обходится ни одно из обществен
ных, семейных или религиозных 
мероприятий. Многообразие рит
ма и тембров барабанов передают 
любое настроение человеческой 
■ш м 11«в№ м аппш ?;ш каи '‘^’

души - от радости до печази. Как 
сказала на открытие концерта 
Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Японии Кеко Накаяма; 
"Японские барабаны играют важ

ную роль не только в фестивалях, 
но и в религиозных ритуалах. Че
рез ифу вы сможете прочувство
вать ритм сердца японца".

Выступление "Фугаку тайко"

открыло для узбекских зрителей | 
новую сторону многогранной I 
культуры народа Японии. В ко н -! 
церте вместе с японскими бара
банщиками приняли участие и 
барабанщики изфуппы "Аббос", а | 
также ансамбли с традиционными 
японскими танцами "Бобкен одо- 
ри" и "Носамбуси".

Лия Назарова.

Р Е Л И Г И Я

С ЗАБОТОЙ 
О ВЕРУЮЩИХ

В минувшую субботу про
шло освящение Дома молитвы 
четвертой общины Церкви хри- 
стиан-адвентистов седьмого 
дня, расположенный в Мира- 
бадском районе Ташкента.

На открытие Божьего храма 
собрались прихожане и гости из 
многих общин этой церкви, 
входящие в Центральноазиатс
кую конференцию, из других 
конфессий, представители Ко
митета по делам религии при 
Кабинете Министров Респуб
лики Узбекистан, журналисты.

В тот праздничный день ве
рующие возносили хвалу Все
вышнему и благодарили за по
литику духовной терпимости и 
свободы, братства и дружбы 
всех народов, населяющих де
мократический Узбекистан, ко
торую проводит по инициативе 
Президента Ислама Каримова 
правительство страны. Пастор 
общины Э. Зайков, заместитель 
руководителя отдела Комитета 
по делам религии Н. Хасанов 
отмечази, что открытие Дома 
матитвы - еще одно яркое сви
детельствостабильного полити
ческого климата в стране, еще 
один пример, который послу
жит консолидации живущих в 
Узбекистане, ведь прихожана
ми являются представители не
скольких десятков националь
ностей.

Несколько лет община арен
довала залы для проведения бо
гослужений, пока не приобрела 
небольшой дом. Его отремон- 
тировази, но число прихожан 
росло, и стало ясно, что необхо
димо сооружать более солид
ный Дом молитвы. Ташкентс
кий художник А. Кедрин, ныне 
живущий в США, пожертвовал 
на новостройку средства, кото
рые стали началом приношений 
всех, кто мог помочь, в том 
числе рукоюдителей ряда пред
приятий и фирм.

Стройка велась, как принято в 
Узбекистане, хашаром. Потому 
так быстро поднялись стены, по
явилась крыша, и не прошло и 
двух с половиной лет, как Дом 
молитвы был готов к освящению.

Примечательно, что откры
тие Дома молитвы совпало с 
приездом в Ташкент известного 
специалиста из Германии Гель
мута Майера, который в новом 
Божьем доме в течение трех не
дель будет выступать с лекция
ми для тех, кто ищет ответы на 
жизненно важные вопросй.
Станислав Алтунянц.

У ЖУРНАЛИСТА 
ЮБИЛЕЙ

Исполнилось 80 лет со дня 
рождения старейшего журнали
ста Хорезмской области Федора 
Костюшкина.

Много добрых слов прозву
чало в адрес юбиляра от коллег 
и друзей. Ему вручена Почетная 
грамота хокима области.

Н И А  "Туркистон- 
пресс".

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: I. Госу- 
ддрственный деятель и писатель 
Узбекистана, роман "Сильнее 
бури" (1958). 4. Русский инженер, 
с 1867 г. туркестанский генерал- 
губернатор. 7 Название проспек
та, на котором располагался ос
нованный в 1876 г. Музей исто
рии народов Узбекистана. 8. 
Сборник стмхов Хамида Алимд- 
жана. 9. Характер человека. 12. 
Улица, на которой с 1918 г. распо
лагалось Республиканское меди
цинское училище имени Ю. 
Ахунбабаева. 15. Художественное 
произведение А. Ахмедова. 16. 
Команда по водному поло, обра
зованная в 1974 г. 17. Денежный 
знак, часто находящийся при ар
хеологических раскопках. 18. Пе
риодическое издание, 19. Боль
шое стремление деятелей ис
кусств к украшению Ташкента. 
21 Английский химик-органик 
исследовал ароматические угле- 
всуюроды. 22. Прибор для абсо
лютных измерений лучистой 
энерши Солнца. 25. Городская 
крепость средневекового Таш
кента, военно-административ
ный центр города 1Х-Х1Х вв. 27. 
Столица Йемена. 28, Город Ин
дии, штат Мадхья-Прадеж, 29. 
Узбекский ученый инсгитуга на
родного хозяйства, 30. Сборник 
статей д ля детей М. Мухаммалку- 
лова.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Один из 
архитекторов проектирования и 
о<(к)рмлсиия Музея искусств Уз
бекистана. 2. Один из трех выс
ших богов брахманизма и И1шуиз- 
ма. 3. Планета Солнечной систе
мы. 4, Заслуженный пилот ТА« 
ПОиЧ. 5. Композитор Республи
канского театра кукол 6. Архео
логический памятник, поселение 
Х-ХУ ив в районе Чукурсая. 10, 
Официш1ьное название до 1890 г. 
улицы Жуковского. 11. Махаллм в 
Шейхантахурс, на территории 
расположено НТО "Матбуот^. 13. 
0 :1еро на («троне Баффинова 
Земля 14, Нидерландский нагу- 
ралист, один из «сновоположни-

кр о ссво р д

ков научной микроскопии (ХУИв.) 
18. Роль народного артиста Узбе
кистана А. Исматова в фильме 
"Дочь Ферганы". 20. Официальное 
название до 1945 г. улицы Байкал- 
миназ. 23. Русский поэт, в память 
пребыиания которого в 1921 г. н 
Ташкенте был открыт музей его 
имени в 19811.24. Главная церков
ная служба христиан, литуртя. 26, 
Восточная пошзка. 27, Город Бир
мы в национшп.ной области Мон. 

ОТВКТЫ НА КРОССВОРД, 
опубликованный 12 октябри 
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1 Ре

ванш. 3, Би1иши. 8. Гармала. 9,

С оставил  А . Ш естеров .

Бархоут. 12, Имам. 13. В;1львация. 
14. Твен. 17. Манки. 20. Берри. 21. 
Делирий. 22. Электр. 23. Помпон. 
27. Аррорут. 28. Киник. 29. Рабат. 
34. Кант. 35. Вербункош. 36. Наст. 
39, Яхтсмен. 40, Бригада, 41. Ята
ган. 42. "Огелло".

ПО ВКРГИКАЛИ: 1, Редюит. 
2. Норд. 4. Инок, 5. Нагано, 6, 
Палас, 7. Круиз. 8. Г|шрани, 10, 
Таверна, II, Ювелир, 15, Акниле- 
тя . 16, Гектофаф, 18, Вестерн, 19. 
Гиро(бус, 24. Бриония. 25. Нониус, 
26, Гранада, 30, Окадия, 31, Не- 
нмы. 32. Подий. 33. Стекло, 37. 
!̂ >тна. 38. Байт.

НАСЕЛЕНИЮ -
ЭКОЛОГИЧЕСКИ 
ЧИСТУЮ ВОДУ

Но^аи установка по очистке воды 
приобретена диагностическим цен
тром "Лукмон" в Ургенче. Теперь 
ежедневно здесь получают бопее 
25 тысяч литров экологически чис
той воды, которая пользуется спро
сом у населения.

Центр оснащен современным 
оборудованием, что позволяет вы
сококвалифицированным врачам 
ставить правильный диагноз.
НИА "Туркистон-пресг".

В связи с расторжением договора аренды произ1ю- 
дигся реорганизация арендногосанатхтрия им, "8 Мар
та" (ОКНО 14%7421). Претензии принимаются в 
течение 2 месяцев со дня опубликования объявления. 
Тел. (8-295) 61-853,

К(Х11лекти11ы СП "Совпластитш!" и его дочерних 
предприятий I лубоко скорбят по поводу кончины быв
шею з<1мес1ите;1я генеразьною директора СП "Со- 
впластитал"

ЬКГЬЛЬМЛИА 
Пе1р|1 Боруховичй

и выражают искреннее соболезнование родным и
& 1ИЗКНМ.

Коллектив Министерства по чрезвычайным си
туациям Республики Узбекистан выражает глубо
кое соболезнотиже родным и близким в свя )и с 
кончиной ветерана органов внутренних дел, гюл- 
ковннка внутренней службы в отсг.иже

ЬЕ1'1<У1ЬМАНА 
Пезра 1>оруховичя.

Кшлектив системы Узгтюре- 
зсрш! выражает глубокое соболез- 
но№1ние бывшему начальнику 
Главного управления А, М. Ьаб;|- 
муратову и его семье в связи с 
кончиной его жены  ̂

ВУХАРОВОЙ 
Галины Аблурахмановны.

Коллектив Министерства народною обраюва- 
ния Республики Узбекиаан выражает глубокое 
соболе!Н0Ш1Ние министру народною обраювания 
Р, X, Джураеву по потщу кончины брата

хлЙ ^иновА
Колибека.

Кашсктив Узгосрезерш1 вы
ражает глубокое соболезнова
ние С. А. Саидахмедову по пово
ду кончины его брата 

МКДХЛТА 
Арифовича Сан/ихмедова.
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